

●北海道新聞夕刊／6月18日(水)付掲載

いきいきゼミナール 健康と医療

健康と医療についてゲストに語っていただくコーナーです

テーマ 機能性ディスペプシア ゲスト 琴似駅前内科クリニック 高柳 典弘 院長

生命に関わる病気ではありませんが、つらい症状により、患者さんの生活の質を大きく低下させてしまいます。日本一機能性ディスペプシアとはどのような病気ですか。

機能性ディスペプシアとは、慢性的に胃もたれ、食後の膨満感、みぞおちの痛みなど、みぞおちを中心とするおなかの症状が続いているにもかかわらず、血液検査、内視鏡検査などを行っても全身性、代謝性疾患ならびに逆器質的疾患が見当たらない病気です。送り出す排出機能の障害、胃が刺激に



正しい食生活を心掛けてもらいます。薬物療法としては、患者さんの症状に応じて酸分泌抑制薬や消化管運動機能改善薬などが処方されます。それらの薬を服用して効果がないれば、抗不安薬や抗うつ薬、あるいは漢方薬などを併用するケースもあります。

診断は、問診により患者さんの生活背景、性格、過去の症状などを診ながら、内視鏡検査により食道、胃・十二指腸に症状の原因となる器質的疾患がないことを確認して判断されることが一般的です。

治療は、まずストレスや過労などの原因となっている生活習慣を改めることで症状が起こると考えられています。指導が行われます。この病気は心理的・社会的要因が関与するため、生活習慣や食習慣を整えることが必要です。十分な睡眠を取り、適度な運動などでストレスを発散し、規則

病院訪問 琴似駅前内科クリニック

生活習慣病をはじめ消化器疾患の診断・治療、さらには消化器のがんの早期診断を専門的に行っているクリニック。地域に密着した思いやりのある医療を心掛けています。土・日曜も診療しており、JR琴似駅直結という立地で通院にも便利です。

外観 内観

住所：札幌市西区琴似2条1丁目
琴似タワーB2F
電話番号：011-622-3531
診察受付：月・火・木・金曜 9:30~19:30、
土・日曜 9:30~17:00
休診日：水曜・祝日
院長：高柳 典弘

企画制作：北海道新聞社広告局